

Wassers, die staatliche Lenkung der Gewässernutzung entsprechend dem wachsenden Bedarf an Trink- und Brauchwasser sowie die Verhinderung von Wasser- und Trockenschäden sehr wichtig.

Die natürlichen Reichtümer der Deutschen Demokratischen Republik sind für die Steigerung der industriellen und landwirtschaftlichen Produktion sinnvoll zu nutzen.

Die bezirksgeleitete Industrie hat die Aufgabe, die Ergebnisse der Wissenschaft und Technik besser zu nutzen, produktive Fertigungsverfahren einzuführen, die Arbeitsproduktivität wesentlich zu erhöhen, die Maschinen im Mehrschichtensystem auszulasten und bewährte Neuerermethoden anzuwenden.

Um die aus dem Kapitalismus stammende Zersplitterung der Produktion zu überwinden, werden von den Leitungen der Industriezweige, entsprechend dem Produktionsprinzip, die bezirksgeleiteten Betriebe gleicher und verwandter Produktion in Kombinat und in anderen zweckmäßigen Formen vereinigt. Damit entstehen die Voraussetzungen, um bewährte Leitungsprinzipien der zentralgeleiteten Industrie auch in der bezirksgeleiteten Wirtschaft anzuwenden.

Die Aufgabe der örtlichen Industrie, der kommunalen Einrichtungen, des Handwerks und des Handels - einschließlich der Einzelhandwerker, der Einzelhändler und Privatunternehmer - besteht darin, die Versorgung der Bevölkerung zu verbessern, ihr zu helfen, das Leben angenehmer und schöner zu gestalten. Dazu gehört es auch, den Umfang der Reparatur- und Dienstleistungen bedeutend auszudehnen. Um diese Aufgabe zu lösen, werden in der örtlichen Industrie die Produktivkräfte weiter entwickelt.

Die kameradschaftliche Zusammenarbeit mit den Komplementären halbstaatlicher Betriebe, den Genossenschafts- und Einzelhandwerkern, den Einzelhändlern mit und ohne Kommissionsvertrag und den Inhabern von Privatbetrieben ist fester Bestandteil der Politik der SED. Die Partei hilft ihnen auch weiterhin, ihren Platz in der sozialistischen Gesellschaftsordnung auszufüllen und ihre Fähigkeiten zum Wohle des Volkes einzusetzen. Engstirniges Verhalten gegenüber Handwerkern, Einzelhändlern und Privatunternehmern hat die Partei bisher nicht geduldet und wird es auch in Zukunft nicht dulden.

Die Entwicklung der Wirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik verlangt die entschiedene Konzentration aller Kräfte und Fähigkeiten auf die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts und